

SdK e.V. - Hackenstraße 7b - 80331 München

Newsletter 56 | Wirecard AG

Prozessbeginn gegen Markus Braun, Oliver Bellenhaus und Stephan von Erffa

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir melden uns heute mit Neuigkeiten zum Verfahren Wirecard bei Ihnen zurück.

Am 08.12.2022 hat der Strafprozess gegen den ehemaligen Vorstandsvorsitzenden von Wirecard, Markus Braun, vor der 4. Großen Strafkammer des Landgerichts München begonnen. Mitangeklagt sind neben Braun auch der ehemalige Bilanzchef Stephan von Erffa und der Statthalter von Wirecard in Dubai, Oliver Bellenhaus. Nach Überzeugung der Staatsanwaltschaft waren die drei Angeklagten Teil einer Bande, deren Ziel es war, die Bilanzsumme und das Umsatzvolumen der Wirecard AG auf Konzernebene durch Vortäuschen von Einnahmen und Gewinnen aus Geschäften mit sogenannten Third Party Acquirern (im folgenden TPA) aufzublähen, um das Unternehmen finanzkräftiger und für Investoren und Kunden attraktiver darzustellen.

Am ersten Prozesstag wurde nahezu nur die Anklageschrift verlesen. Der Kronzeuge der Staatsanwaltschaft, Oliver Bellenhaus, sitzt wie auch Braun in Untersuchungshaft. Da seine Mutter offenbar schwer erkrankt ist, möchte er eine Außervollzugsetzung des Haftbefehls erreichen. Angeblich würde er auch darüber nachdenken, im Prozess nicht auszusagen, wenn ihm keine erheblichen Zugeständnisse sowohl in Sachen Untersuchungshaft als auch bezüglich einer etwaigen Strafe gemacht werden. Die SdK war am ersten Prozesstag vor Ort. Wir werden den Strafprozess auch weiter beobachten, um gegebenenfalls Erkenntnisse für die Schadensersatzklagen gewinnen zu können.

Außerhalb des Strafprozesses läuft die Aufarbeitung hingegen bislang sehr schleppend. Wie berichtet verzögert sich das berufsrechtliche Verfahren der Wirtschaftsprüferaufsicht APAS gegen die Prüfgesellschaft EY weiter. Die im Oktober begonnene Sitzung der APAS-Beschlusskammer soll erst im Januar fortgesetzt, die amtlichen Bescheide den betroffenen Wirtschaftsprüfern sowie EY dann im März zugestellt werden. Darüber hinaus hat das zuständige Gericht immer noch keinen Musterkläger für das Verfahren gegen EY bestimmt. Wir gehen aktuell davon aus, dass dies auch dieses Jahr nicht mehr erfolgen wird. Über die aus unserer Sicht schleppende Aufarbeitung haben wir auch im Rahmen unserer Jahrespressekonferenz berichtet, um diese Problematik der Öffentlichkeit bewusst zu machen.

Für Rückfragen stehen wir unseren Mitgliedern unter 089 / 2020846-0 oder info@sdk.org gerne zur Verfügung.

SdK-Geschäftsführung
Hackenstr. 7b
80331 München
Tel.: (089) 20 20 846 0
Fax: (089) 20 20 846 10
E-Mail: info@sdk.org

Vorsitzender
Daniel Bauer

Publikationsorgane
AnlegerPlus
AnlegerPlus News

Internet
www.sdk.org
www.anlegerplus.de

Konto
Commerzbank
Wuppertal
Nr. 80 75 145
BLZ 330 403 10
IBAN:
DE38330403100807514500
BIC:
COBADEFFXXX

Veinsregister
München
Nr. 202533

Steuernummer
143/221/40542

USt-ID-Nr.
DE174000297

Gläubiger-ID-Nr.
DE83ZZZ00000026217

München, den 09.12.2022
SdK Schutzgemeinschaft der Kapitalanleger e.V.

Hinweis: Die SdK hält eine Aktie und eine Anleihe der Wirecard AG!